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Carnaval 2022: Com o avanço da
vacinação, organizadores estão otimistas

Reinaldo, ídolo do Atlético participará de 
peneira em Mariana neste domingo

Confira o resultado do
Festival da Canção - 
Canta Mariana 
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NATHÁLIA SILVA

O Carnaval de 2022 ainda é uma 
possibilidade na cidade de Ouro Preto. 
Com o avanço da vacinação em Mi-
nas Gerais e no Brasil, o Município 
não descartou as comemorações no 
próximo ano, mas ainda não há um 
planejamento pronto para que as pes-
soas voltem a ocupar as ruas, acompa-
nhando os blocos.

O secretário de Turismo, Rodrigo 
Câmara pontua que a preocupação 
é estipular protocolos para que uma 
festa tão grande aconteça nos moldes 
tradicionais sem prejuízo à saúde da 
população.

“Sobre o Carnaval 2022 em Ouro 
Preto, todo o planejamento está sendo 
feito de forma convencional até mes-
mo pelos prazos que um evento desse 
porte necessita pra que seja realizado. 
É um dos maiores eventos que aconte-
cem na cidade. Falar hoje que o even-
to acontecerá com certeza seria de 
uma forma leviana afirmar, até porque 

Ouro Preto aderiu ao programa Minas 
Consciente, que também determina 
possibilidade ou não da realização 
de eventos. Até mesmo a capacidade 
desses eventos. Então, são dois fato-
res a serem observados: o primeiro, 
obviamente, os protocolos do pro-
grama, e o segundo é a evolução da 
vacinação no Município e no estado”, 
concluiu.

O Carnaval de Ouro Preto é re-
ferência em todo mundo pelas suas 
peculiaridades, seus blocos e tradição 
enraizados na cidade. A Ligas das 
Escolas de Samba floreiam a Praça 
Tiradentes com o desfile em dois dias 
de folia. As ruas da cidade ficam re-
pletas com artistas das mais diversas 
manifestações culturais, além dos 
shows com músicos locais e dos tra-
dicionais blocos, como o Zé Pereira 
dos Lacaios que está em atividade, 
ininterrupta, há 150 anos. Esse é o 
evento onde toda manifestação cul-
tural, artista e turística é vivida pelos 
moradores e pelos inúmeros turistas 

que encontram em Ouro Preto o lugar 
ideal para estar nesse período!

Outra conhecida folia é a Liga dos 
Blocos, formada pelos blocos Caixão, 
Cabrobró, Praia e Chapado e a Pre-
feitura apoia a iniciativa, desde que 
seguindo todos as recomendações 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS). Com o cenário favorável à 
realização de eventos de grande porte, 
a Liga dos Blocos já iniciou sua pre-
paração da festa e segundo a diretoria, 
“o evento respeitará as orientações sa-
nitárias que estarão vigentes na data de 
realização, com obediência irrestrita 
aos protocolos exigidos. A vacinação, 
com duas doses, será uma das exigên-
cias para os foliões”.

A data provável para a realização 
do Carnaval no Brasil é de 26 de fe-
vereiro a 1º de março de 2022, então, 
ainda há muito o que se preparar antes 
de bater o martelo final. Aos poucos, 
Ouro Preto vai voltando a se destacar 
no cenário turístico nacional, mas a 
grande folia ainda é dúvida.

KARINA PERES 

Grande oportunidade para as 
crianças que sonham em ser joga-
dores de futebol. Neste domingo 
(03), na Arena Badaró, a Prefeitu-
ra de Mariana, em parceria com o 
Clube Atlético Mineiro, irá realizar 
a Peneirada do Galo. O evento 
também vai contar com a presen-
ça do ex-jogador e ídolo do clube, 
Reinaldo.

As inscrições serão abertas 
somente para atletas marianenses 
e os horários serão divididos de 
acordo com o ano de nascimen-
to. Deverão comparecer à Arena: 
às 08h30 - Crianças nascidas em 
20011; às 09h00 - Crianças nas-
cidas em 2010, às 09h30 - Crian-
ças nascidas em 2009, às 10h00 
- Crianças nascidas em 2008 e 

às 10h30 - Crianças nascidas em 
2007.

Em suas redes sociais, o pre-
feito interino de Mariana, Juliano 
Duarte, explicou que a Peneirada 
do Galo é fruto de uma reunião 
que ocorreu em Brasília, na se-
mana passada, com o intermédio 
do prefeito de Rio Casca. Juliano 
celebrou a importância do evento 
para o esporte de Mariana. “É mais 
um marco no desenvolvimento 
esportivo e na vida das crianças 
marianenses que sonham com o 
futebol profissional”, disse. 

Maior artilheiro do Galo
Além de ser uma grande opor-

tunidade para os futuros atletas do 
município, o evento também é uma 
oportunidade dos torcedores atleti-
canos conhecerem o maior ídolo 
e artilheiro do clube. José Reinal-

do de Lima, ou apenas Reinaldo, 
começou nas categorias de base 
do Atlético quando tinha 14 anos, 
fez sua estreia como profissional 
aos 16 anos e atuou pelo clube até 
1985. Atacante nato, se tornou o 
maior artilheiro do clube, marcan-
do 288 gols com a camisa do Galo. 
Ovacionado pela torcida com o 
canto: “Rei, Rei, Rei, Reinaldo é 
nosso Rei", o ex-jogador também 
se destacou por seu posiciona-
mento político ao comemorar seus 
tentos com o punho erguido, em 
alusão ao movimento negro.

Atualmente, o ídolo trabalha 
selecionando novos talentos na 
categoria de base do Atlético, além 
de ser dono e técnico do “BH Fu-
tebol e Cultura”, que integra crian-
ças e revela novos craques para o 
futebol.
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXXVmesmo barco LXXV

Aproxima-se a marca dos dois anos para a pandemia CO-
VID-19, sem que se vislumbre, ainda que em teoria, o seu término 
ou, pelo menos, seu controle imediato. Contudo, os números já caí-
ram e continuam a cair, o que suscita alguma esperança, sobretudo 
quando grande parte da população já se encontra vacinada. 

Mas, será que essa queda se deve à vacinação? Crê-se que, 
em parte, sim, mas tendo a doença atingido extensa faixa da popu-
lação, incluindo-se aí os assintomáticos, é possível que a pandemia 
já tenha atingido um ponto de saturação, a partir do qual a trans-
missão se enfraquece. Dentro de um quadro onde há mais dúvidas 
que certezas, a conjectura é livre. Não há dúvida de que a vacina 
é um recurso válido, mesmo sendo experimental e não definitivo, 
mas isso não foi claramente informado ao público pelas autoridades 
sanitárias. Isso deveria ter sido feito, desde o início, em contrapar-
tida ao “bombardeio” sistemático feito por uma facção política, com 
a falácia de que a vacina imunizaria a todos. Se as demais vacinas 
conhecidas têm eficácia garantida, isso se conquistou mediante lon-
gos estudos e testes, o que não se pode dizer das vacinas contra a 
COVID-19, cuja causa, o novo coronavírus, ainda não foi plenamen-
te dominado pela ciência. Se a causa da doença não é totalmente 
conhecida, conclui-se que “arma” contra ela também se desconhe-
ce; procura-se uma e enquanto não se encontra, vale todo e qual-
quer meio de defesa, depois da prevenção natural. Contudo, há que 
ter cuidado por parte de todos, desde os especialistas no assunto 
até o indivíduo que tem o direito de decidir entre vacinar-se ou não. 
Cada pessoa deve decidir, considerando, em primeiro lugar, sua 
própria condição de saúde. 

Dizer que as vacinas contra a COVID-19 imunizam é engana-
ção! Elas podem imunizar a uns, mas não a todos, da mesma for-
ma que a doença à qual se destinam não atinge todas as pessoas. 
Quanto a isso, o caso do ministro da Saúde, infectado após receber 
as duas doses da vacina, é uma ironia, que deveria falar mais alto 
aos fanáticos da vacina, aos que defendem o tal “passaporte da va-
cina”. O ministro, vacinado, extremamente cuidadoso, parece que 
até dorme de “focinheira”, não escapou ao ataque do novo coro-
navírus, enquanto muitas outras pessoas, nem tanto cuidadosas, 
saúde debilitada por fatores diversos, tocam sua vida sem qualquer 
problema. Por que isso acontece? Talvez, a natureza ou o Poder 
Maior, por trás de si, queira dizer algo à humanidade, mais especi-
ficamente às suas lideranças, aos políticos: ninguém sabe nada de 
nada! Há muita ganância por poder e por dinheiro a atrapalhar; há 
muita vaidade à procura de holofotes; há muita imbecilidade achan-
do-se inteligência; há muita arrogância a intimidar a subserviência; 
muita injustiça a imperar sobre o direito! Ainda muito longe da reali-
dade triste e cruel imposta aos judeus de então pelo regime nazista, 
a verdade é que a pretendida (em alguns países é realidade) discri-
minação dos “não vacinados” mediante o comprovante da vacina, 
para frequentar lugares públicos, nos faz lembrar aquela tirania, que 
levou a humanidade à Segunda Guerra Mundial. O que pode salvar 
“não vacinados” da humilhação a ser imposta pelo pretendido pro-
tocolo dos insensatos é o capricho do próprio novo coronavírus, que 
tem infectado a muitos dos vacinados, para dizer que o “passaporte” 
é uma besteira a mais criada pelo mundo político. 

Mais um infectado depois de vacinado e, desta vez, é o próprio 
ministro da Saúde, que estaria livre para circular por onde quisesse, 
porque não seria contaminado e não contaminaria ninguém. Falta-
va acontecer a um homem público do alto da pirâmide, cuja vida é, 
praticamente, impossível de ser escondida. De uma legião de va-
cinados, sem pedigree, posteriormente infectados, dentre os quais 
muitos foram a óbito, a mídia corporativa nada diz. 

Como diz o homem simples, o mundo dá voltas e a vida con-
tinua! As coisas vão chegar nos eixos, embora alguns queiram o 
contrário. A pandemia dá mostras de perda de força e a economia 
aponta para a recuperação. Do Fundo Monetário Internacional – 
FMI vem um honroso elogio ao Brasil que, segundo seus especia-
listas, foi além do que se esperava. A corroborar essa boa notícia, 
o Fundo de Participação dos Municípios deve ter redistribuído, dia 
30 deste, aos municípios brasileiros, uma quota 26% superior às 
anteriores. Mas, a contrapor ao agradável, o Movimento dos Traba-
lhadores Sem-Teto – MTST invade e protesta na Bolsa de Valores 
de São Paulo. Curiosamente, o ato não foi considerado antidemo-
crático. Explica-se: não vestiam verde-amarelo, não portavam a 
Bandeira Nacional e nem cantavam o Hino Nacional Brasileiro!

Municípios mineradores 
têm receitas recordes

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Os municípios mineradores, 
entre eles Ouro Preto, Mariana 
e Itabirito, que possuem grandes 
empreendimentos exploradores 
de minério de ferro, passam por 
momento muito positivo quanto à 
arrecadação de receitas tributárias 
e outras transferências financeiras. 
O preço da tonelada do minério de 
ferro comum já alcança US$ 200, 
valor que chega a US$ 250 para 
os “pelletz”, pelotas de minério já 
separadas de rejeitos. Por isto, o 
chamado royalty do minério, a Ce-
fem (Contribuição Financeira pela 
Exploração de Recursos Minerais) 
vem batendo sucessivos recordes 
desde 2020, devido à alta do valor 
das commodities minerais no mer-
cado internacional e a expressiva 
valorização do dólar frente ao Real. 

Acrescente-se que a Cefem, 
quer era de 2% passou para 3,5% 
incidindo na receita bruta. Somente 
no primeiro semestre do corrente 
ano foram arrecadados R$ 4,5 bi-
lhões, distribuídos entre os muni-
cípios mineradores. A arrecadação 
mensal de Ouro Preto, por exem-
plo, já se aproxima de R$ 40 mi-
lhões mensais quando era metade 
deste valor há dois anos. 

Cabe às Prefeituras aproveitar 
estes recursos para a melhoria das 
condições de vida de suas popula-
ções, removendo carências crônicas 

dos serviços públicos, da infra-es-
trutura urbana e demais obrigações 
da gestão municipal, especialmente 
com a saúde pública e a educação. 
É claro que isto exige planejamen-
to, definição de prioridades, aus-
teridade na gestão e uso criterioso 
dos recursos. Com raras exceções, 
a gestão planejada, com definição 
realista de objetivos e metas, com 
visões claras e exequíveis essen-
ciais à execução de bons projetos, 
ainda constitui a grande dificuldade 
destes municípios. Também falta a 
visão de longo prazo. Fundamental 
também é ter a clara consciência de 
que a mineração é cíclica e finita, 
ou seja, acaba um dia e pode voltar 
a ter momentaneamente menores 
valores de mercado.

É justamente por isto que o 
IBRAM (Instituto Brasileiro de 
Mineração) tem feito advertências 
reiteradas de que a prosperidade 
atual, propiciada pela boa arreca-
dação, precisa ter boa gestão, es-
pecialmente quanto o encontro de 
atividades substitutivas da minera-
ção. Este é o objetivo, definido na 
legislação da Cefem, que obriga 
que os recursos do royalty do mi-
nério sejam empregados no incen-
tivo à diversificação do desenvolvi-
mento econômico dos municípios 
mineradores, o que as Prefeituras 
não cumprem. Em vários casos, 

os recursos têm sido empregados 
para outras despesas, inclusive pa-
gamento de funcionários, o que é 
vedado.

Os recursos da Cefem devem 
ser empregados, portanto, como 
política anticíclica, incentivando o 
desenvolvimento e a diversificação 
de economias locais, especialmen-
te em novos empreendimentos que 
levem em conta arranjos produti-
vos compatíveis com as vocações 
locais ou regionais e, de modo es-
pecial, contemplando, além dos as-
pectos econômicos, as dimensões 
social e ambiental. Enfim, que a 
atual fase de prosperidade fortaleça 
atividades perenes e sustentáveis, 
de longo prazo e maior estabilida-
de.

É importante que os municí-
pios, e suas administrações, estejam 
conscientes de que estas riquezas 
do seu subsolo devem ser, indis-
pensavelmente, transformadas em 
melhores condições de vida para as 
populações que, afinal, são as pro-
prietárias desta riqueza. As minera-
doras estão ganhando muito, mas o 
que as legitima, efetivamente, são 
os benefícios que podem deixar 
para as populações das áreas mi-
neradas. Aplicar bem o royalty do 
minério é, portanto, uma imposição 
ética e de justiça histórica.

*mwerkema@uol.com.br
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Câmara entrega Comenda Mérito Esportivo 2021
KARINA PERES 

Patrícia Souza

Na última sexta-feira (24), 
a Câmara Municipal de Ouro 
Preto realizou a entrega da Co-
menda Mérito Esportivo 2021. A 
honraria tem o objetivo de con-
decorar atletas, entidades, em-
presas ou cidadãos que tenham 
contribuído de alguma forma pa-
ra o engrandecimento do esporte 
no município.

Cada vereador escolheu uma 
pessoa ou entidade para homena-
gear, sendo eles: Carlos Alberto 
Sousa Simões - Renato Zoroastro; 
Flávia Adriana Aparecida da Silva 
- Mercinho; Flaviano de Carvalho 
- Reginaldo do Tavico; Marcílio 
José Braga da Silva - Vantuir; Ni-
cole Lorena Quites Sena - Lilian 
França; Noeles Costa - Naércio 
Ferreira; São Bartolomeu Esporte 
Clube - Júlio Gori; Thiago da Cos-
ta Barros - Zé do Binga; Time de 
Futebol Veteranos da Água Lim-
pa - Alex Brito; Uebert Júnio da 
Silva - Vander Leitoa e Vila Nova 
Futebol Clube de Lavras Novas - 
Matheus Pacheco.

Durante o evento, o vereador 
Renato Zoroastro (MDB), ressal-
tou o papel dos projetos sociais no 
fomento do esporte. “Fica visível 
hoje a importância dos projetos 
sociais, alguns dos homenageados 
de hoje só puderam praticar o es-
porte graças às aulas gratuitas. Os 
projetos sociais têm um papel de 

destaque em Ouro Preto de mos-
trar para o Brasil os talentos que 
temos no município, além do de-
senvolvimento social que ele pro-
porciona. Precisamos incentivar 
cada vez mais a prática esportiva 
na nossa cidade”, disse o vereador.

Carlos Alberto Simões foi ho-
menageado graças ao seu papel de 
destaque no judô. Ele agradeceu 
a comenda e falou sobre o poder 
de inclusão do esporte. “O esporte 

tem o poder de promover a igual-
dade de gênero, de incluir pessoas 
com deficiência e de ascensão 
social. Eu sempre ensino para os 
meus alunos que o mais importan-
te não é ganhar uma medalha, mas 
sim a transformação que o esporte 
pode criar, fazendo com que crian-
ças e adolescentes entendam o seu 
papel na comunidade onde vivem 
e que busquem o seu protagonis-
mo. Fico muito feliz e agradeço 

muito pela comenda que recebo 
hoje”, afirmou o homenageado.

O secretário municipal de es-
porte e lazer, Wagner Francisco de 
Melo, esteve presente no evento 
e falou sobre a falta de verbas do 
município para o esporte. “O orça-
mento do esporte em Ouro Preto 
hoje é de 0,24% do orçamento do 
município, isso equivale a R$875 
mil por ano, é um dos menores 
que tem, nós tiramos leite de pe-

dra, é uma secretária esquecida. 
Os atletas que estão aqui sabem 
da dificuldade que é fazer o espor-
te sem recurso, por isso, ano que 
vem queremos voltar com o Bolsa 
Atleta. Além disso, fizemos um 
convênio com o SADA Cruzeiro e 
com o Minas Tênis Clube. É bo-
nito falar do esporte, mas precisa-
mos falar dele com ação e ajuda do 
poder público, só com isso a gente 
muda”, ressaltou Wagner. 

Em comemoração ao Dia mundial do Turismo, 
secretaria promove I Encontro das Andorinhas

LUCAS PORFÍRIO

Em comemoração ao Dia 
Mundial do Turismo, na manhã 
de segunda-feira (27), a Secreta-
ria Municipal de Turismo de Ouro 
Preto, em parceria com a Secretaria 
de Meio Ambiente e com a Funda-
ção Gorceix, realizou o “I Encontro 
das Andorinhas: a nascente do Rio 
das Velhas como território de mine-
ração de Ouro”. O evento recebeu 
guias de turismo, condutores locais 
e profissionais e operadores do 
Ecoturismo do município.

Segundo a diretora de Turismo 
da Secretaria, Fabiana Nonato, “ho-
je é um dia muito importante para 
o turismo. Em 1970, a Organiza-
ção Mundial do Turismo lançou 
o primeiro estatuto do turismo, a 
base das ações, das políticas e do 
desenvolvimento da área. [...] Nós 
resolvemos comemorar essa data 
hoje com o Encontro das Andori-

nhas, recebendo profissionais com 
interesses de aprimorar seus co-
nhecimentos. [...] A gente espera 
que esses profissionais possam sair 
com um novo olhar, uma perspecti-
va diferenciada sobre a importância 
do turismo como um agente eco-
nômico de preservação ambiental 
e social”.

A visita foi guiada pelo histo-
riador da Secretaria de Turismo, 
André Castanheira, tendo início 
na Casa de Gonzaga, passando 
pela Capela de São João e indo até 
o Parque Natural Municipal das 
Andorinhas, onde nasce o Rio das 
Velhas. “As Andorinhas é um dos 
marcos mais importantes, junto 
do Itacolomi, daqui da região de 
Ouro Preto. Esse encontro teve o 
objetivo de reunir todas as pessoas 
interessadas pela área para colocar 
em debate sugestões, propostas e 
ações futuras pós pandemia. [...] A 
temática do encontro tem o intuito 

de discutir o potencial dos parques 
naturais de Ouro Preto de uma 
perspectiva antropológica, antrópi-
ca, da ação do homem no espaço”, 
explicou Castanheira.

Ao todo, foram 21 participan-
tes. “Abracei a ideia porque há 
muito tempo [...] sinto falta desse 
tema ser trazido à esfera municipal. 
De discussões para ampliar a capa-
citação, melhorar a infraestrutura e 
valorização desse tipo de turismo. 
É um potencial enorme que Ouro 
Preto apresenta e tem sido pouco 
explorado. Então, eu acho funda-
mental”.  Declarou a guia de Turis-
mo Cláudia Pessoa, uma das parti-
cipantes do evento e profissional do 
segmento de geoturismo.

Também estava presente a 
condutora de ecoturismo Cleide 
Nolasco, para ela “o turismo eco-
lógico, neste momento de pande-
mia, é uma outra realidade. É um 
despertar mais genuíno das pes-
soas para a convivência da vida 
natural. As pessoas podem vir em 
família, pequenos grupos de ami-
gos que a gente já tem esse dis-
tanciamento livre, natural durante 
as trilhas. É uma possibilidade de 
humanizar, de resgatar os valores 
ambientais, de conscientização, de 
vida ao ar livre, de simplicidade e 
de natureza”.  

Desde junho de 2021, o Par-
que das Andorinhas é administra-
do em uma parceria da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto com a 
Fundação Gorceix. “A gente vem 
realizando várias ações no Parque. 
[...] queríamos promover uma ação 
junto à Secretaria de Turismo para 
comemorar a data de hoje. A Secre-

taria abraçou essa ideia e estamos 
realizando esse evento com muito 
orgulho. [...] A gente tem que ver o 
turismo de Ouro Preto não só como 
o turismo arquitetônico do centro 
histórico. Precisamos enxergar, 
também, o turismo ecológico, o 

ecoturismo [...] para que possamos 
trazer cada vez mais visitantes, tor-
nando o espaço melhor, sobretudo, 
para os moradores das comunida-
des ao redor”, contou a analista ad-
ministrativo da Fundação Gorceix, 
Tainara Teixeira. 

Patrícia Souza
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“CPI da Saneouro”: cláusula de sigilo 
impede depoente de responder questões 
sobre contrato com a concessionária

KARINA PERES 

Programa “Rede integrada de proteção ao 
Turismo” é apresentado em Ouro Preto

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  www.
sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Chás - Temperos - Farináceos - Grãos - Sementes 
Biscoitos - Integrais - Orgânicos - Doces - Cachaças  

Frutas Desidratadas - Pimentas - Castanhas

(31) 97203-1769

A 19ª reunião da CPI 
da Saneouro, ouviu na tarde 
desta segunda-feira (27), o 
depoimento de Flávio Luiz 
Silva, proprietário do Portal 
Transporte. Entretanto, a 
oitiva foi prejudicada devi-
do a uma cláusula de sigilo 
que impede o depoente de 
se manifestar em relação 
ao contrato com a Saneou-
ro. Matheus Pacheco (PV), 
informou que a casa irá soli-
citar a quebra de sigilo para 
a empresa e que Flávio será 
convocado novamente.

Antes da oitiva iniciar, 
o advogado de Flávio expli-
cou que a concessionária é obrigada a oferecer uma cópia do 
contrato aos vereadores, mas que o sigilo é unilateral. “O meu 
cliente assinou, então ele é obrigado a manter sigilo, sob pena 
de rescisão de contrato, pagamento de multa e indenização por 
danos materiais e morais. Então ele não pode se manifestar, 
mas os vereadores podem obter cópia integral do contrato 
através de requerimento junto à própria empresa ou ao muni-
cípio”, explicou o advogado.

Após a fala do advogado, o setor jurídico da Câmara foi 
convocado para analisar a situação. Gustavo Alessandro, ad-
vogado da casa, confirmou a existência da cláusula e sugeriu 
duas alternativas. Uma seria a suspensão da oitiva, para que 
fosse feito o pedido de quebra de sigilo unilateral junto a Sa-
neouro e depois convocar Flávio novamente. A segunda al-
ternativa era a de dar prosseguimento ao depoimento fazendo 
perguntas que não fossem referentes ao contrato, e deliberan-
do sobre a quebra de sigilo após a sessão.

Os vereadores decidiram por prosseguir a oitiva. Como 
de costume, Renato Zoroastro (MDB) iniciou sessão e ques-
tionou o depoente sobre sua relação com o ex-prefeito Júlio 

Pimenta, Flávio afirmou que era amigo dele. Entretanto, se-
gundo Zoroastro, no depoimento do ex-prefeito, ele deu a en-
tender que não conhecia Flávio. Matheus Pacheco questionou 
se Júlio poderia ter contribuído para que sua empresa fosse 
contratada para prestar serviços para a Saneouro, Flávio afir-
mou que não. O depoente também informou que sua empresa 
prestou serviço para o SEMAE durante 15 anos e quando a 
Saneouro assumiu, ela procurou todo mundo que prestava ser-
viço lá e solicitou orçamento. De modo que, segundo Flávio, 
não houve interferência política.

Segundo o depoente, sua empresa foi contratada pela Sa-
neouro por meio de cotação de preço, porém, devido à cláu-
sula de sigilo, ele não respondeu sobre os serviços prestados 
pela Portal Transporte para a concessionária. No SEMAE, a 
empresa era responsável por locar caminhões pipas, fossa e 
hidrojato. Sobre o serviço de limpa fossa, Flávio disse que não 
tem caminhões locados para esse serviço na Saneouro e que a 
empresa não justificou o motivo de interromper o serviço que 
antes era prestado pelo SEMAE. “Ela não falou nada, simples-
mente não renovou, não deu justificativa”, disse o depoente. 

LUCAS PORFÍRIO

Na noite de segunda-
-feira (27), também em co-
memoração ao Dia Mundial 
do Turismo, foi apresentado 
na Casa de Gonzaga o Pro-
grama “Rede Integrada de 
Proteção ao Turismo”, uma 
parceria entre a Prefeitura 
de Ouro Preto, Secretaria de 
Cultura e Turismo de Minas 
Gerais e Polícia Militar de 
Minas Gerais.

De acordo com o pre-
feito Angelo Oswaldo, o 
lançamento “é uma ativi-
dade decisiva para o futuro 
do nosso estado, do país e, 
especialmente, Ouro Preto, 
que é uma espécie de capital do turismo de Minas Gerais, uma 
cidade vocacionada desde sempre para ser um polo interna-
cional de turismo”.

O Programa “Rede Integrada de Proteção ao Turismo” 
busca contribuir para que os turistas e visitantes tenham as 
melhores experiências na cidade, além de proteção ao pa-
trimônio, ao comércio, aos equipamentos culturais, aos em-
preendimentos turísticos e à população local.

Segundo o secretário de cultura e turismo do Estado de 
Minas Gerais, Leônidas de Oliveira, “os destinos com mais 
segurança tendem, segundo estudos, a ter mais visitantes. A 
nossa parceria com a polícia militar visa estabelecer um pro-
jeto, uma estratégia de segurança física para além da sanitária 
[...]. Unir cultura, turismo e a polícia militar para proteger os 
cidadãos, os eventos que acontecem na cidade que são fontes 
de atração turística é de extrema importância para imagem 
global de Minas Gerais como um destino seguro”.

Os policiais militares de Ouro Preto receberão treina-
mento e preparo na área de logística, além de adequações nas 
viaturas. É um esforço coletivo, que conta com a ajuda dos 
comerciantes e todo trade turístico para o funcionamento da 

Rede, identificando pontos vulneráveis e críticos.
O comandante geral da Polícia Militar de Minas Gerais, 

Cel. Rodrigo Sousa Rodrigues explicou que “está sendo inicia-
do um protocolo de intenções [...]. Minas Gerais, pelo segundo 
ano consecutivo, segundo o sistema de informação em seguran-
ça pública, é o estado mais seguro do Brasil. [...] Logo após esse 
protocolo que estamos assinando hoje, os desdobramentos são 
rápidos. Não temos uma data fechada, mas nos próximos meses 
já estaremos com a ação de presença aqui na cidade”.

Rodrigo Câmara, secretário de turismo de Ouro Preto, 
pontuou que cabe à Prefeitura a articulação de todo o progra-
ma no município, incluindo o trabalho de educação patrimo-
nial. “Esse projeto trabalha a requalificação e reabilitação de 
espaços que estão inóspitos [...]. É um projeto que trabalha 
muito o envolvimento do cidadão, que de uma certa forma 
a gente consiga contribuir para melhorias de espaços na ci-
dade. [...] É um trabalho multidisciplinar, realizado por várias 
secretarias de Ouro Preto e com a comunidade, para que ela 
também se sinta parte. [...] É um projeto perene [...] que o re-
sultado final é benéfico tanto para o morador da cidade e para 
quem nos visita”, finalizou. 

Peterson Bruschi
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valdetebraga@yahoo.com.br

Emissoras Emissoras 
de televisãode televisão

AMENIDADESValdete 
Braga

Comentei com um amigo sobre um filme, e em lugar de manter o 
tema da conversa, ele olhou-me horrorizado e foi para outro assunto: 
“você assiste a Globo?” 

Disse isso e desferiu um monte de impropérios à emissora, fora 
os apelidos pejorativos já conhecidos, utilizando o nome da mesma 
e acrescentando a ele adjetivos nada bonitos. Em seguida, fez um 
discurso, também já bem conhecido, sobre os maus exemplos trans-
mitidos em alguns programas.

Muito do que ele falou é verdade e eu concordo, mas daí a ge-
neralizar toda uma grade de programação de uma emissora, seja 
ela Globo, SBT, Rede Record, Rede TV, enfim, qualquer que seja, 
é radicalismo demais.

Todas as emissoras têm bons e maus programas, sem contar 
que um programa pode agradar a uns e não agradar a outros. Daí a 
penalizar toda a programação, fica um pouco exagerado. Disse isto 
a ele e inclusive exemplifiquei com programas de que gosto e outros 
de que passo longe.

Na verdade, eu nem sou muito de assistir TV aberta. Abro exce-
ções para musicais e alguns filmes, como o em questão. Dependen-
do da história, assisto alguns capítulos de novela também, embora 
não tenha a menor paciência para assistir todo dia.  Mas conheço 
quem gosta e nem por isto vou me horrorizar. O controle remoto 
existe para isto, é só mudar o canal quando o programa não agrada. 
Cada um assiste o que quiser.

É fato que existem alguns programas que realmente, além de 
não agregar nada, ainda podem acrescentar valores distorcidos, 
mas isto não é prerrogativa da Rede Globo, acontece em todas as 
emissoras. Da mesma forma, nem tudo que passa na TV a cabo é 
um exemplo a ser seguido.

O mesmo acontece com as plataformas digitais, independente 
de nossa opção, vamos encontrar em todas programas diversifica-
dos, que podem agradar ou não, ser “exemplo” ou não, cabe a cada 
um fazer a sua escolha. O que importa é o que vamos assistir e não 
a emissora que está transmitindo.

Muitos repetem o que veem ou ouvem pelas redes sociais, falam 
por falar, repetem o que ouviram, apenas para se sentirem inseridos. 
“Boicotar” uma emissora, seja por razões políticas, pessoais, o que 
for, e deixar de se divertir, ou se informar, por puro radicalismo, che-
ga a beirar o ridículo. Já assisto tão pouco televisão, se for optar pela 
emissora e não pelo programa, deixando de assistir o que quero por 
isto, aí não vou ver nada. Se eu gosto do filme, vou assisti-lo onde 
ele passar, se curto musicais, assisto onde encontrar, e assim por 
diante.

Existem tantas opções! Internet, DVDs, TV a cabo, plataformas 
digitais, muitas opções de entretenimento antes da TV aberta. Quan-
do opto por ela, vou escolher pelo que eu quero assistir, e não pela 
emissora que está apresentando. Aí já seria fanatismo.

Programa municipal de políticas sobre 
drogas é instituído em Ouro Preto

Ane Souz

PANORAMA

 A fisioterapeuta Vanessa e o educador físico Paulo Vitor se uniram 
em matrimônio no dia 18 de setembro, compartilhando a alegria 

com os pais Vicente Catarino da Silva e Márcia Cristina Pereira, Ma-
ria Alves Gomes (Margareth) e Roberto Antônio Gomes (in memo-
riam) na Igreja Nossa Senhora de Nazaré, em Cachoeira do Campo. 

Parabéns ao casal e muitas felicidades!

Programa Gospel Line na Radio província Fm98,7
A cidade de Ouro Preto e toda re-

gião conta agora a uma programação 
específica para o público evangélico. 
O programa Gospel Line, na rádio 
comunitária Província FM conta 
com programação variada para um 
momento de fé. Ele vai ao ar todas 
as quintas feiras, das 16h as 19h. O 
gospel Line faz a junção dos qua-
dros: *Ponto de fé da Igreja univer-
sal do Reino de Deus, apresentados 
pelos pastores: Alexandre Gesteira 
e David Benner. *S.O.S Vida Igre-
jas Assembléias de Deus Ministério 
Mariana: Pastor Mazinho e Vanessa 
Lima. * Ponto de fé da igreja Nação 

Pastor Mazinho e Cia

Comandante da PM conhece instalações 
da sede do Batalhão Ouro Preto

O Comandante-Geral da Po-
lícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG), Coronel PM Rodrigo 
Sousa Rodrigues, visitou o 52º 
Batalhão de Polícia Militar (52º 
BPM) – o “Sentinela da Região 
dos Inconfidentes” – junto ao Co-
mandante da 3ª Região de Polícia 
Militar (3ª RPM), Coronel PM 
Jarson Sebastian Hansen Ferreira, 
na terça-feira, 28 de setembro/21. 
O Coronel PM Rodrigo foi recebi-
do pelo Comandante do 52º Bata-
lhão, Tenente-Coronel PM Joilson 
Fernandes Bittencourt, e conheceu 
as instalações da sede da Unidade, 
situada à rua Dom Helvécio, 428, 
no bairro Cabeças, em Ouro Preto.

O Coronel PM Rodrigo con-
versou com a administração do 52º 
BPM e falou sobre a importância 
da dedicação de cada Policial Mi-
litar, no seu dia a dia de trabalho, 
para a contribuição da segurança 
do Estado, o que reflete em su-
cesso nas demais áreas deste. O 

Tenente-Coronel PM Joilson res-
saltou a importância da visita para 
a melhoria da segurança nos quatro 

municípios de recobrimento do 52º 
Batalhão - Ouro Preto, Mariana, 
Itabirito e Diogo de Vasconcelos.

JÚLIA ADRIELLE

Com o objetivo de promover a 
integração das atividades de preven-
ção ao uso indevido e comercializa-
ção não autorizada de substâncias 
entorpecentes e drogas que causam 
dependência física ou psíquica e a 
atividade de recuperação dos depen-
dentes, o executivo e o legislativo 
municipal assinaram na manhã de 
terça-feira (28), na presença do dou-
tor Aloísio Andrade, presidente do 
Conselho Estadual de Políticas Sobre 
Drogas de Minas Gerais, a Lei 1.245 
que institui o Plano Municipal de Po-
líticas Sobre Drogas.

“É um programa muito bem ela-
borado com a participação de vários 
segmentos da sociedade envolvidos 
nesse compromisso, nesse dever que 
exige a participação de todos'', afirma 
o prefeito Angelo Oswaldo.

A presidente do Conselho Muni-
cipal de Políticas Sobre Drogas (CO-
MAD), Cláudia Martinha Bar bosa, 
disse que a instituição do Plano é uma 
batalha vencida. “A lei assinada hoje 
é para conscientizar sobre o uso de 
álcool e outras drogas. Fico muito fe-
liz que uma história que começou em 
2012, com a criação do COMAD, 
chegou a esse momento. Hoje, aqui, 
nós fizemos a diferença”.

O presidente do Conselho Es-
tadual de Políticas Sobre Drogas 
de Minas Gerais, Aloísio Andrade, 
destacou a importância em se bus-
car ações de proteção e prevenção, 

principalmente com as crianças. O 
respeito à dignidade da pessoa hu-
mana, com a promoção e garantia 
da cidadania e dos direitos humanos 
para pessoas que fazem o uso ou são 
dependentes de drogas e seus familia-
res é um dos princípios desta lei.

Estiveram presentes na cerimô-
nia a vice-prefeita Regina Braga, 
o vice-presidente da Câmara dos 
Vereadores, Alessandro Sandrinho, 
o secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, o secretário 
de Defesa Social, Juscelino Gonçal-
ves, o secretário de Governo, Felipe 
Guerra, o secretário de Fazenda, Fe-
lipe Pinho, a secretária de Cultura e 
Patrimônio, Margareth Monteiro, e a 
secretária de Planejamento e Gestão, 
Crovymara Batalha. Esta Lei foi pu-
blicada em 28/09/2021 e entrou em 
vigor a partir da publicação.

FALECIMENTO

A comunidade de Cachoeira 
do Campo se despediu de 

Antônio Francisco Paranhos 
(Precata). Nascido em 1932, 
contava com 89 anos e durante 
muitos anos foi Juiz de Paz, no 
distrito. Sobrevive a esposa D. 
Antônia, quatro filhos e sete ne-
tos. Seu Antônio Precata deixa 
saudades à toda comunidade 
cachoeirense.

do Reino: pastor Diovani Ramos. 
*Casa de Oração do Pastor Hermes. 
O Coordenador da Radio Província 
FM, Roque Fina, afirma que o pro-

grama GOSPEL LINE surge em um 
momento propício na vida do cristão, 
com o isolamento social provocado 
pela pandemia do coronavírus”.



O LIBERAL Ed.1457 - SExta-fEira, 1 dE outubro/2021

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Representante da Águas do Brasil 
depõe na “CPI da Saneouro”

Escola Benedito Xavier comemora 
Bodas de Prata de municipalização

VANÊNCIA MAGELA

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Neste sábado, 2 de ou-
tubro, às 19:30, Kau 

Lima estará reabrindo a Mi-
na do Chico Rei, em Ouro 
Preto. Para o evento haverá 
o lançamento do livro Tarja 
Preta, do autor de Bruno  
Black. É um ambiente aco-
lhedor e que receberá a to-
dos com todos os protocolos 
sanitários. Prestigiem!

LUCAS PORFÍRIO

Na tarde de quinta-feira 
(23), João Luiz de Siqueira 
Queiroz, diretor da empresa 
de Saneamento Ambiental 
Águas do Brasil, depôs, na 
condição de testemunha, 
na 18ª reunião da “CPI da 
Saneouro”. “Uma oitiva im-
portante, onde nós tivemos a 
presença de uma empresa que em vários momentos questionou 
o certame, pediu a impugnação do edital por duas vezes [...]. Um 
depoimento muito importante para confirmar todas as evidên-
cias de irregularidades que serão apontadas no relatório e é dessa 
forma que seguiremos trabalhando”, afirmou Matheus Pacheco, 
presidente da Comissão.

Em uma reunião tranquila, João Luiz contou que, antes de 
apresentar uma proposta, esteve na cidade para uma visita técni-
ca com a equipe de engenheiros e outros membros da empresa, 
para conhecer as instalações de água e esgoto em Ouro Preto. 
Entretanto, a Águas do Brasil desistiu de participar do processo 
de concessão. De acordo com ele, um dos principais motivos da 
desistência foi a percepção negativa da prestação de serviços de 
água e esgoto realizada por uma empresa privada. “Nós sentimos 
que existia uma reação muito grande da população para esse ser-
viço. [...] A população reagia negativamente à concessão, foi um 

PANORAMA

A Escola Municipal 
Benedito Xavier, no distrito 
de Glaura, comemorou 25 
anos de municipalização no 
dia 24 de setembro, quando 
também foi comemorado o 
centenário do ex-prefeito da 
cidade e patrono da escola, 
o Sr. Benedito Xavier.

Para a homenagem, a 
Prefeitura produziu um ví-
deo com a filha de Benedito 
Xavier, Marisa Xavier, tam-
bém ex-prefeita de Ouro 
Preto, que sintetizou a histó-
ria do seu pai desde criança 
até o momento em que in-
gressou na vida pública do 
Município.

O prefeito Angelo Os-
waldo reforçou o engaja-
mento da Administração com a educação: “nós tivemos um 
evento marcante em que recordamos a grande contribuição do 
Dr. Benedito Xavier à saúde pública de Ouro Preto e ao nosso 
Município como prefeito por três mandatos. Marcamos tam-
bém o nosso compromisso com a Escola Municipal de Glaura 
e com outras unidades educacionais que estão situadas no dis-
trito, como a Escola Domingos Fleury da Rocha, em Soares”.

“É um momento de muita gratidão a Deus por ter nos 
dado a oportunidade de termos nascido aqui nessa cidade 

maravilhosa que é Ouro Preto, especialmente em Glaura, es-
se pedacinho tão encantador; ter podido conviver com o Dr. 
Benedito Xavier. Agradeço ao prefeito mais uma vez e a todos 
que nos proporcionaram esse momento de tão gratas memó-
rias”, declarou Marisa Xavier. “Tivemos a grata satisfação de 
participar de um evento na Escola Benedito Xavier, em Glau-
ra, onde comemoramos os 25 anos da Escola e o centenário do 
patrono Benedito Xavier”, completou o secretário de Educa-
ção, Rogério Fernandes.

Também estiveram presentes no evento a secretária de 
Planejamento e Gestão, Crovymara Batalha, a adjunta de edu-
cação, Débora Etrusco, primeira diretora da escola, Ana Lúcia 
de Figueiredo Santos, a diretora atual, Andreia Diva da Silva, 
a aluna Gabriela Luisa da Cruz, que leu um texto sobre a his-
tória da Escola, bem como servidores, alunos e a comunidade 
local.

Neno Vianna

Neno Vianna

dos fatores que levou a gente a não apresentar a proposta. [...] 
A população não tinha interesse de uma empresa privada prestar 
serviço aqui. Isso nos assustou. E a prova tá aí, cheguei aqui e 
tomei um susto quando entrei na praça e vi um monte de barracas 
‘fora concessionária’”, explicou o diretor.

Ainda, João Luiz pontuou que a inexistência de uma tarifa de-
finida no início do processo de concessão e a insegurança jurídica, 
por não haver a participação de uma agência reguladora, também 
influenciaram na decisão da empresa de não apresentar proposta. 
“A agência reguladora é fundamental vereador (respondendo ao re-
lator, Renato Zoroastro). Como eu vou saber quem vai me regular, 
de que maneira vai me regular, como ela funciona, qual o estatuto. 
Como eu vou trabalhar sem saber o estatuto? [...]. E ela (a agência) 
não existia na época”.  

A 18ª sessão da CPI da Saneouro está disponível na íntegra 
no canal da Câmara Municipal de Ouro Preto no YouTube.
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Vacinação passa a ser realizada 
nas UBS em Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Prevenção ao período de chuvas: 
Prefeitura intensifica trabalho 
de limpeza de bueiros

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Os poderes municipais Os poderes municipais 
são importantessão importantes

A CIDADE 
E EU

A PRIMEIRA ELEIÇÃO para composição de uma Câmara 
Municipal aconteceu no Brasil, na cidade de São Vicente, em 22 
de Janeiro de1522. Ela remonta aos Conselhos portugueses, 
através das famosas Cartas de Foral dadas pelo Rei. Estas Car-
tas eram verdadeiras constituições dos municípios.

No Brasil de hoje, o poder legislativo ocupa o lugar que lhe 
compete, entre os três poderes mais importantes da estrutura 
administrativa. O triângulo dos Poderes máximos da Nação, re-
conhecido pela Constituição Federal de 05 de Outubro de 1988, 
é composto pelos:

1) Poder Legislativo (Congresso Nacional: Câmara dos 
Deputados e Senado Federal);

2) Poder Executivo (Presidente da República auxiliado pe-
los Ministros de Estado);

3) Poder Judiciário (Supremo Tribunal Federal e os Tribu-
nais Superiores). 

Estes Poderes, embora independentes, com função especí-
fica, devem ser harmônicos, ou seja, unidos na busca pelo bem 
comum.

O MUNICÍPIO é regido por Lei Orgânica, que é aprovada 
pelo legislativo e por ele promulgada. A Lei Orgânica de Itabirito 
está em vigor desde 20 de Março de 1990. As atribuições das 
Câmaras Municipais são as seguintes:

A) Legislativas. Assim, o vereador tem como principal tra-
balho elaborar leis, cancelar leis. Vereador é sinônimo de lei. 
Não há ela sem ele no regime democrático, pelo menos. No 
Município o Prefeito pode ter iniciativa de lei, através de proje-
to, mas deverá submetê-la à apreciação do Legislativo e suas 
comissões para sua aprovação ou rejeição. Vereador que des-
conhece a fabricação e a mecânica de uma lei não tem compe-
tência para ocupar uma Cadeira no legislativo. O vereador não 
pode transferir sua competência para ninguém na formulação 
de uma lei, sob pena de se desqualificar pra o posto que ocupa, 
ou seja, agente político.

B) Fiscalizadoras: vigiar o executivo especialmente na exe-
cução orçamentária que é a vida do município.

C) Julgadoras: julgar politicamente os atos administrativos 
e as contas do Executivo e da própria mesa administrativa, com 
ajuda do Tribunal de Contas do Estado, após seu parecer.

D) Administrativas: dirigir (através da mesa diretor) as 
atividades da Câmara, mediante o repasse dos recursos pelo 
Chefe do Executivo mensalmente. (artigo 168 da Constituição 
Federal).

A Câmara é um Colegiado formado de vereadores. Em Ita-
birito, em número de 13, livremente eleitos, e tem de contar com 
seu Órgão Deliberativo, que é o Plenário. Funciona no recinto 
de sua sede. Em Itabirito chama-se Plenário José de Bastos 
Bittencourt, no edifício da Prefeitura Municipal e suas reuniões 
ordinárias são feitas às segundas-feiras, tendo reuniões de co-
missões às quintas-feiras.

NA ADMINISTRAÇÃO pública há “Um conjunto de regras 
de conduta tiradas da disciplina chamada administração que 
implica em saber distinguir não só o bem e o mal, o legal e o 
ilegal, o justo e o injusto, o conveniente e o inconveniente, mas 
também o honesto e o desonesto” (Maurice Hauriou).

Há uma moral institucional, contida na lei, imposta pela cons-
ciência de quem exerce o poder delegado pelo povo, através da 
Constituição Federal. A imoralidade administrativa surgiu e se 
desenvolveu ligada à ideia de desvio de poder ligado à errada 
intenção do agente.

O artigo 5º da Constituição Federal brasileira é autêntico e 
positivo neste detalhe.

O importante é conhecê-lo e praticá-lo!

A prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, divulgou nas redes e canais 
oficiais que a vacinação contra a 
Covid-19 será realizada nas uni-
dades básicas de saúde (UBS), a 
partir da próxima segunda-feira, 
dia 04 de outubro. De acordo com 
a PMI, “toda a população a partir 
de 18 anos já teve pelo menos duas 
oportunidades de se vacinar, no mí-
nimo, com a 1ª dose – incluindo a 
repescagem para pessoas com 18 
anos ou mais na última sexta-feira, 
dia 24 de setembro”.

Ainda, segundo o executivo 
municipal, desde o início da cam-
panha de vacinação contra a Co-
vid-19, os imunizantes são arma-
zenados nas UBSs e transportados 
para a Central de Vacinação, na 
área do Julifest. Assim, as unidades 
possuem capacidade e estrutura de 
receber o público para a imuniza-
ção na próxima semana.

A PMI esclareceu que “a estru-
tura implantada na área da Julifest 
será desmobilizada, passando a 
vacinação a ser realizada exclusi-
vamente nas UBSs e, no caso dos 
moradores da zona rural e dos dis-
tritos, nos postos de saúde, como 
ocorre desde o início da campanha 
de vacinação contra a Covid-19. A 
medida adotada pela Prefeitura vai 

garantir maior conforto e praticida-
de aos itabiritenses”.

O processo de vacinação nas 
UBSs será realizado de acordo com 
as regiões de referência em saúde e 
ocorrerá das 09h às 14h, conforme 
programação divulgada periodica-
mente por meio das redes sociais 
da Prefeitura de Itabirito. 

Cadastro único 
de vacinação

A Prefeitura Municipal de Ita-
birito segue realizando o cadastra-
mento para a vacinação. Até ama-
nhã (30), deve ser realizado no site 
da PMI, o cadastro de adolescentes 
com e sem comorbidades de 12 a 
17 anos de idade. Aquelas pessoas 
que não tiverem acesso à internet 
podem procurar sua UBS de refe-

rência para se cadastrar.
Na quinta-feira (30), serão va-

cinados com a segunda dose da 
Pfizer pessoas que receberam a pri-
meira dose até o dia 06 de agosto. 
Essas pessoas devem comparecer à 
área do Julifest, uma vez que a va-
cinação ocorre lá até a semana que 
vem, das 08h às 13h.

Dia 29 (terça) foram vacinados 
com a segunda dose de Astrazene-
ca, pessoas que receberam a pri-
meira dose até o dia 09 de julho e 
com a segunda dose de Coronavac 
pessoas que receberam a primeira 
até o dia 09 de setembro. No dia 28, 
foram vacinados adolescentes com 
comorbidades e pessoas de Itabirito 
com 16 anos ou mais cadastrados 
no site até o dia 27 de setembro. 

Como medida de prevenção 
aos transtornos causados pelo pe-
ríodo de chuvas, a Prefeitura de 
Itabirito, em parceria com o Saae, 
realiza nesta semana mais uma eta-
pa da limpeza da rede de drenagem 
e dos bueiros por meio de hidroja-
teamento.

Nos trabalhos, as equipes utili-
zam um caminhão com mangueiras 
e reservatório de água, retirando 
os detritos acumulados nas caixas 
e galerias. Caso haja acúmulo de 
sujeira no bueiro, é utilizada man-
gueira para a sucção dos detritos. 
Em caso de acúmulo nos encana-
mentos, por sua vez, as equipes uti-
lizam água em alta pressão com o 
propósito de desentupir a rede.

“Essa iniciativa é de extrema 
importância para evitar transtor-
nos nesse período de chuvas. Um 
sistema de drenagem limpo pro-
porciona mais tranquilidade a toda 

a população de Itabirito. Esse tra-
balho é ágil e eficaz, eliminando a 
necessidade de intervenções mais 
drásticas”, destaca o prefeito Or-
lando Caldeira.

Visando garantir o bom funcio-
namento dos bueiros é primordial a 
participação da população, evitando 
jogar lixo em locais inadequados.

“Uma das razões para o entupi-

mento das redes é o descarte inade-
quado de lixo. Durante as limpezas 
de bueiros, é comum observarmos 
lixos como garrafas pets, sacolas 
de plástico, entre outros materiais 
acumulados. Por isso é importante 
a população fazer sua parte e con-
tribuir com a limpeza”, enfatiza o 
diretor-presidente do Saae, Rogério 
Eduardo Oliveira.
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Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº069/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº044/2021 - Objeto: Contra-
tação de empresa especializada em fabri-
cação e instalação de telhado com estru-
tura galvanizada para cobertura de área de 
manutenção da Estação de Tratamento de 
Esgoto – ETE Marzagão, do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
- MG, conforme especificações do anexo I, 
Empresa Vencedora e Habilitada: Central 
Soluções Locação De Automóveis Ltda, 
perfazendo  este pregão um valor total 
de R$29.500,00 (Vinte e nove mil e qui-
nhentos reais), Itabirito/MG, 24/09/2021 
– Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato Serviço de Fabri-
cação e Instalação de Estrutura para 
Cobertura de Leitos de Secagem de 
Lodo Biológico. Contrato nº121/2021 
- Referência: Processo Licitatório 
nº069/2021, na modalidade Tomada de 
Preço nº044/2021, Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Itabi-
rito-MG. Empresa Contratada: Central So-
luções Locação de Automóveis Ltda. Ob-
jeto: Contratação de empresa especializada 
em fabricação e instalação de telhado com 
estrutura galvanizada para cobertura de 
área de manutenção da Estação de Trata-
mento de Esgoto – ETE Marzagão, do Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico De 
Itabirito - MG, conforme especificações do 
Anexo I. do Edital, Valor total do item 01: 
R$29.500,00 (Vinte e nove mil e quinhen-
tos reais), Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: Até 31/12/2021 ou ate 
terminar quantitativo contratado. Dotação 
Orçamentária: Proj. Const. Ampl. Obr. In-
fraest. Esgot. Sanit. Sede Urbana - 17 512 
1702 3002 44.90.51.03. Data da assinatura 

do contrato: 24/09/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº076/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº050/2021 - Objeto: Con-
tratação de empresa especializada em 
fabricação e montagem de guarda-corpos 
revestidos em PRFV (Plástico reforçado 
com fibra de vidro), a serem instalados nas 
Estações Elevatórias de Esgoto Bruto e na 
Estação Elevatória da Unidade Preliminar 
da ETE Marzagão, do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital, Empresa Vencedora e Habilitada: 
SANEQUIP Comércio e Equipamentos 
Ltda – ME, perfazendo  este pregão um 
valor total de R$68.500,00 (Sessenta e 
oito mil e quinhentos reais), Itabirito/MG, 
27/09/2021 – Rogério Eduardo de Olivei-
ra, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato Serviço de Fabri-
cação e Instalação de Estrutura para 
Cobertura de Leitos de Secagem de 
Lodo Biológico. Contrato nº122/2021.  
Referência: Processo Licitatório 
nº076/2021, na modalidade Tomada de 
Preço nº050/2021, Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Empresa Contratada: SA-
NEQUIP Comércio e Equipamentos Ltda 
– ME. Objeto: Contratação de empresa 
especializada em fabricação e montagem 
de guarda – Corpos Revestidos em PRFV 
(Plástico Reforçado com Fibra de Vidro), 
a serem instalados nas estações elevatórias 
de esgoto bruto e na estação elevatória da 
unidade preliminar da ETE Marzagão, do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG, conforme especifica-
ções do Anexo I do Edital, Valor total do 
item 01: R$68.500,00 (Sessenta e oito mil 
e quinhentos reais), Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: Até 31/12/2021 
ou até terminar quantitativo contratado. 
Dotação Orçamentária: oper./manut. em 
abast. de águas nas Sedes Urbanas-17. 
512.1701.4001.339039. Data da assinatura 
do contrato: 27/09/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Espetáculo Memória Musical: Casa de 
Cultura Maestro Dungas comemora 
30 anos de história em Itabirito

Câmara Municipal de Itabirito. Rela-
tório de Gestão Fiscal. Atendendo ao 
disposto no artigo 54 da Lei Complemen-
tar nº101, de 04/05/2000 (Lei de Respon-
sabilidade Fiscal), o Presidente e demais 
membros da Mesa Diretora da Câmara 
Municipal de Itabirito comunicam à po-
pulação que se encontra afixado no qua-
dro de avisos e no Site oficial da Câmara 
Municipal, (www.itabirito.mg.leg.br) a 
partir do dia 28/09/2021, o Relatório de 
Gestão Fiscal,  Data Base  31/08/2021 – 
Itabirito/MG – Presidente da Câmara Mu-
nicipal: Leandro Silva Marques.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE  
ITABIRITO

Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº077/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
nº051/2021 - Objeto: contratação de empre-
sa especializada em elaboração de projeto 
executivo para processo de desinfecção, por 
meio de cloração, para fins de reuso direto 
de água não potável da Estação de Trata-
mento de Esgoto Marzagão do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
- MG, conforme especificações do anexo 
I, do Edital. Empresa Vencedora e Habili-
tada: Monera Soluções em Tratamento de 
Efluentes EIRELI perfazendo este pregão 
um valor total de R$68.000,00 (Sessenta e 
oito mil reais), Itabirito/MG, 28/09/2021 – 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de Contrato para Projeto de 
Desinfecção – Reuso da Água. ETE - 
Contrato nº123/2021 - Referência: Pro-
cesso Licitatório nº0077/2021, na moda-
lidade de Pregão Presencial nº 051/2021. 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: Monera Soluções em Trata-
mento de Efluentes EIRELI. Objeto: con-
tratação de empresa especializada em ela-
boração de projeto executivo para processo 
de desinfecção, por meio de cloração, para 
fins de reuso direto de água não potável da 
Estação de Tratamento de Esgoto Marza-
gão do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - MG, conforme especi-
ficações do anexo I, do Edital. Valor deste 
contrato: R$68.000,00 (Sessenta e oito mil 
reais), Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: até 31/12/2021.  Dotação 
Orçamentária: oper./manut. em esgota-
mento sanitário nas Sedes Urbanas – ETE 
17.512.1702.3002.44.90.51.03.Data da as-
sinatura do contrato: 28/09/2021. Rogério 
Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito/MG - Edital – Tomada de 
Preços nº 007/2021 - PL 083/2021, Con-
tratação de empresa especializada em rea-
lização de obras civis, com a finalidade de 
implantar a rede de recalque de água trata-
da a partir da Estação Elevatória Nossa Se-

nhora de Fátima até o Reservatório do bair-
ro Mazargão, para o Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico – SAAE, no Municí-
pio de Itabirito-MG, conforme especifica-
ções do anexo I do edital. Tipo: Menor Pre-
ço Por Item. Prazo e horário para efetuar o 
cadastramento e habilitação nos moldes do 
artigo 22 §2º: até o dia 21/10/2021. Prazo 
e horário para recebimento dos envelopes 
de proposta comercial e o certificado de 
cadastramento: até dia 26/10/2021 até às 
08h30min. Data e Horário de Início da 
Sessão: dia 26/10/2021 às 09h00min. O 
edital poderá ser retirado pelo Site www.
saaeita.mg.gov.br, no Setor de Compras; 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br. A 
reunião de abertura do processo acontecerá 
na sala de reuniões do SAAE, localizada 
na Rua Rio Branco, nº 99, Centro, Itabirito/
MG. Tel.: (31) 3562 4102.
Pregão Presencial – 057/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n° 084/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº. 057/2021 S.R.P 
023/2021, Objeto: Registro de Preços para 
futura e eventual contratação de empresa 
especializada no fornecimento de tubos 
e conexões em PEAD a serem utilizados 
no sistema de abastecimento de água do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 18/10/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-081  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br. 
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço de Manutenção de Moto Per-
tencentes à Frota do SAAE/MG – Con-
trato nº124/2021 - Referência: Processo 
Licitatório nº043/2021, na modalidade 
de Pregão Presencial nº 026/2021 S.R.P. 
012/2021. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: São Cristovão Ma-
nutenção, Locação E Transporte Ltda. Ob-
jeto: contratação de empresa especializada 
em serviços de mão de obra mecânica, 
com fornecimento de peças, componentes 
e acessórios para realização das manuten-

ções corretivas e preventivas nas motoci-
cletas pertencentes à frota do SAAE, assim 
como o serviço de reboque em casos de de-
feitos das motos “in loco”., conforme espe-
cificações do anexo I, do Edital. Valor des-
te contrato: R$1.237,90 (Um mil duzentos 
e trinta e sete reais e noventa centavos), 
Forma de pagamento: conforme edital. 
Vigência: até 31/12/2021.  Dotação Or-
çamentária: Oper./Manut. Sistema Água 
Urbano - Transporte 17.512.1701.4001.33  
90  39 16 e 17.512.1701.4001.33  90  
39 37 Data da assinatura do contrato: 
28/09/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação 
de Serviço Mecânico em Caminhão 
e Veículos Pertencentes à Frota do 
SAAE/MG do SAAE - MG – Contra-
to nº125/2021. Referência: Processo 
Licitatório nº029/2021, na modalidade 
de Pregão Presencial nº013/2021 S.R.P. 
005/2021. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: LI Comércio de Mat 
Hidraulicos e Pneumáticos Ltda. Objeto: 
contratação de empresa especializada em 
fornecimento de peças, componentes e 
acessórios a serem utilizados nos veículos 
pertencentes à frota do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
Edital. Valor deste contrato: R$5.786,60 
(Cinco mil setecentos e oitenta e seis reais 
e sessenta centavos), Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: até 31/12/2021.  
Dotação Orçamentária: oper./manut. em 
esgotamento sanitário nas Sedes Urbanas 
17.512.1702.4002.3390.3002 e oper./ma-
nut.  ações de gestão Adm. Geral SAAE 
17.512.1711.4030.3390.30.37  Data da 
assinatura do contrato: 28/09/2021. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço Mecânico em Caminhão e Veí-
culos Pertencentes à Frota do SAAE 
- MG – Contrato nº126/2021. Referên-
cia: Processo Licitatório nº085/2020, 
na modalidade de Pregão Presencial nº 
059/2021 S.R.P. 022/2020. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresa Contratada: LI 

Comércio de Mat Hidraulicos e Pneumá-
ticos Ltda. Objeto: contratação de empresa 
especializada para a prestação de serviços 
de mão de obra mecânica em caminhões e 
veículos a fim de realizarem as manuten-
ções preventivas e corretivas e diagnosticar 
eventuais problemas mecânicos, para os 
caminhões pertencentes e os que venham 
a pertencer à frota do SAAE de Itabirito – 
MG, conforme especificações do anexo I, 
do Edital. Valor deste contrato: R$1.290,00 
(Um mil duzentos e noventa reais), Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
até 31/12/2021.  Dotação Orçamentária: 
oper./manut.  ações de Gestão Adm. Geral 
SAAE 17.512.1711.4030.339039  Data da 
assinatura do contrato: 28/09/2021. Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
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A Casa de Cultura 
Maestro Dungas comple-
tou 30 anos de atividades 
em Itabirito neste mês. Para 
comemorar essa data tão 
significativa para a cultura 
local, a Prefeitura de Itabi-
rito, por meio da Secretaria 
de Patrimônio Cultural e 
Turismo, realizou na noite 
do último sábado, dia 25 de 
setembro, o espetáculo Me-
mória Musical.

O evento, embalado por 
clássicos apresentados ao 
longo da história da Casa de 
Cultura, teve transmissão, 
ao vivo, por meio das redes 
sociais da Prefeitura.

“Foi muito emocionante celebrar os 30 anos da Casa de 
Cultura. Participei do show de inauguração e, agora, tive a 
oportunidade de reencontrar vários artistas. A Casa foi inau-
gurada em 1991 com o intuito de transformar o cenário ita-
biritense, demonstrando que a cultura é um fator econômico 
importante. Hoje percebemos que ela cumpre bem esse papel 
e agora é um espaço para a formação de gerações de artistas 
em Itabirito”, enfatiza a secretária de Patrimônio Cultural e 
Turismo, Júnia Melillo.

Repertório reuniu clássicos da música
Cumprindo os protocolos sanitários de enfrentamento à 

pandemia da Covid-19, o evento reuniu grandes clássicos in-
ternacionais e nacionais, emocionando os artistas que subiram 

ao palco e o público que assistiu à transmissão.
“Fiquei muito feliz com o convite para me apresentar no 

aniversário de 30 anos da Casa de Cultura. Estava aqui na 
inauguração da Casa. Naquela época, fizemos uma semana 
de shows e, posteriormente, fiz vários espetáculos. A Casa 
de Cultura veio sanar a falta de um teatro de médio porte, 
pois existiam apenas o Cine Pax, muito grande, e teatros das 
escolas, então os artistas não tinham um palco legal para se 
apresentar. A Casa de Cultura proporcionou um ganho muito 
grande aos nossos projetos”, destaca Thelmo Lins. 

Conexão entre passado e presente
O espetáculo contou com a participação de pianistas e de 

artistas familiarizados ao palco da Casa de Cultura desde a sua 
inauguração, em setembro de 1991, e também de novos talen-
tos da música itabiritense.

“É uma grande alegria celebrar 30 anos de talentos da Ca-
sa de Cultura. Talento demonstrado ao longo de toda a histó-
ria da cultura itabiritense. Maestro Dungas é, ainda hoje, uma 
grande referência para todos. Itabirito respira cultura e nós não 
podemos, jamais, esquecer o nosso passado neste momento 
de reestruturação, não só da estrutura física da Casa, mas tam-
bém de descoberta de novos talentos que ainda passarão por 
esse palco e serão aplaudidos por todos os itabiritenses”, des-
taca o prefeito Orlando Caldeira.
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NOTAS 
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Elson 
Cruz

30 anos: Bonita festa online realizada no último 
sábado celebrou os 30 anos da fundação da Ca-
sa de Cultura Maestro Dungas. Apresentações 
de alto nível dos artistas itabiritenses. Belas can-

ções e uma coordenação ímpar.
Homenagem: Quem foi homenageado pelo Clube Atlético Minei-
ro na sede de Lourdes foi o ex-atleta Nilson Cardoso, (Nilson do 
gás), 82 anos, que num passado recente foi o grande artilheiro do 
alvinegro da capital. Gente querida em nossa city Nilson Cardoso é 
exemplo para as novas gerações e agora ostenta o título de imortal 
do Galo.
Mudança: Quem está assumindo a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico pela 2ª vez é a destacada profissional Patrícia Pedrosa, 
agregando a atual gestão toda sua competência e dinamismo. Ela 
dá sequência aos trabalhos de Mário Marques, que deixa uma folha 
de relevantes serviços prestados ao município. Mário Marques, pilar 
importante da atual administração, será sempre lembrado pela sua 
conduta conciliadora, motivacional e determinada.
Campeões: Ainda repercute na cidade os efeitos do torneio online 
de xadrez que teve Cristian do Castro Sanches campeão da categoria 
mista 15 a 17 anos. Daniel Garrido Vasquez campeão da categoria 
mista adulto. De 08 a 11 anos Derik Santos Anastácio, e de 12 a 14 
anos Luan de Lima G. Serafim. Parabéns aos participantes e um viva 
aos campeões.
Por onde anda? Sidney Damasceno, bombeiro hidráulico mais co-
nhecido por Neide Damasceno. Exerceu suas funções na adminis-
tração pública deixando uma folha de relevantes serviços prestados 
desde a época do saudoso prefeito professor Bastos. Sempre amigo 
e participativo Neide Damasceno é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
Passado recente: Os nascidos nos anos 50 até 1989 lembram que 
brincavam na rua e bebiam água da torneira. Não tinham remédio 
com proteção contra crianças. Eles criavam seus próprios brinque-
dos. Tinha amigos verdadeiros que não precisavam avisar quando 
iam visitá-los. Benção pai, benção mãe era sempre obrigatório, além 
do respeito aos mais velhos. Eram responsáveis pelas suas ações. An-
davam descalços e sentiam a terra na sola do pé. Não usavam capa-
cete para andar de bicicleta ou patins. Ficavam fortes com Emulsão 
de Scott ou Biotômico Fontoura. Não engordavam mesmo comendo 
doces da vovó todos os dias. Iam para a escola com a mochila cheia 
de livros e cadernos. Olhavam mais nos olhos e sabiam entender um 
olhar. As fotos eram preto e branco, mas os sonhos eram coloridos.
Presentes para sempre! Neste fim de ano presenteie a quem vo-
cê quer bem com um exemplar do livro “ETERNAMENTE ITA-
BIRITO” VOL.01 e VOL.02 Histórias de Itabirito. Fotografias de 
carnaval, semana santa, esportes, curiosidades, bailes e formaturas, 
enchentes, vistas da cidade antiga e atual, famílias, nossa gente, cos-
tumes e muito mais... Postos de venda: Confeitaria Dona Iolanda, 
Pomar da Serra e Nutrito. Ou no ZAP pelo número 9 8868 5233. O 
autor Ivacy Simões usou toda sua criatividade, conhecimento e sen-
sibilidade para produzir uma verdadeira relíquia de Itabirito. Confira.
Para refletir: O sofrimento é o intervalo entre as duas felicidades. 
(Vinicius de Morais)

Secretário de Segurança e 
Trânsito e Coordenador da 
Brigada Municipal vão à Câmara
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Valorização do servidor: Prefeitura de Itabirito 
se reúne com Sindicato dos Servidores

Lara: Cheia de charme e alegria ela desfilou distribuindo 
sorrisos para os tios, avós e primos. Lara, filha de Thaisa e 
Edvaldo Fonseca comemorou seus 05 anos no embalo so-

noro e fantasioso de Halloween (tema escolhido pela própria 
anfitriã). A ela votos de felicidades sempre.

LUCAS PORFÍRIO

Atendendo ao requerimento da 
Câmara Municipal de Itabirito, na 
noite de segunda-feira (27), o secre-
tário de segurança e trânsito, Antô-
nio Pataro, e o coordenador adjunto 
da Brigada Municipal, sargento Igor 
Edivandro, compareceram à reunião 
ordinária para prestar esclarecimen-
tos aos vereadores. E, ainda, infor-
maram sobre os trabalhos realizados 
em Itabirito, bem como as demandas 
e necessidades de cada área.

O primeiro a participar da reu-
nião foi o representante da Brigada 
Municipal. Questionado como está 
o monitoramento e o combate aos 
incêndios em Itabirito, Edivandro ex-
plicou que os incêndios diminuíram 
por causa das chuvas. “Não tem co-
mo identificar se é criminoso ou não. 
Fato é que é colocado pelo homem, 
direto ou indiretamente. [...] Hoje nós 
contamos com o efetivo de 7 por dia. 
Imagina no combate de 4 lotes ou 
mesmo florestas ao mesmo tempo. 
[...] Foram queimadas simultâneas, 
aproveitaram da seca, que o pessoal 
está em casa por causa da pandemia 
e atearam fogo [...]”, completou o 
coordenador adjunto.

Ainda, sobre o combate às quei-
madas, o sargento afirmou: “Nós 
precisamos do empenho das minera-
doras da cidade para que mantenham 
suas brigadas florestais. O que não 
pode acontecer é a Brigada Munici-
pal ficar se deslocando o tempo todo 
para combater incêndio em uma área 
que poderia ser protegida pelas mine-
radoras. Nós temos feito muito isso, 
sempre estamos nos deslocando para 
fazer esses combates. Isso deixa a ci-
dade desprotegida [...]”. 

Segundo o coordenador, a Briga-
da Municipal possui 27 funcionários 
trabalhando na ativa, incluindo admi-
nistração e parte operacional, aqueles 
que trabalham nas ruas. “Não é sufi-
ciente. [...] Se colocar 50 brigadistas, 
50 combatentes, ainda tem serviço 
para todos. Para atender 1.824 ocor-
rências de janeiro até esse momento 
temos nos desempenhado bastante”, 
pontuou Edivandro. 

Já o secretário municipal de se-
gurança e trânsito foi inquirido, prin-
cipalmente, sobre a situação do trans-
porte coletivo em Itabirito. De acordo 
com ele, “[...] Nós vamos ter que re-
vogar tudo que se fala em transporte 

ASCOM CMI

ASCOM CMI

urbano em Itabirito. Nós não, vocês, 
vamos encaminhar para apreciação 
de vocês vereadores. Teremos que 
fazer toda uma nova legislação sobre 
transporte urbano. [...] Temos que re-
vogar o arcabouço legal do transporte 
urbano, aprovar unicamente uma lei 
moderna, já não pode ser aquilo de 
15 anos atrás, depois entrar com um 
projeto de lei e pedir autorização pa-
ra vocês para colocarmos dinheiro 
no sistema de transporte. [...] Com a 
atual legislação e o edital de 15 anos 
atrás é muito difícil a gente resolver. 
[...] Vamos tentar da melhor maneira 
possível, se vai ser licitação ou reno-
vação (da empresa de transporte cole-
tivo), não sei. É uma decisão política 
e jurídica [...]”.

Sobre a redução de linhas, o se-
cretário justificou que o horário se 
mantém “por causa da alta do diesel 
e o não aumento da passagem. Hoje 
não está se explicando mais a pande-
mia, não estão voltando aos horários 
normais porque não se justifica o 
preço da passagem com aumento de 

70% no diesel”. 
Também, Pataro respondeu ques-

tões sobre segurança em Itabirito. Um 
dos pontos de destaque é a criação de 
um cerco digital em Itabirito. “Nós 
vamos instalar câmeras inteligentes 
em todas as entradas e saídas da ci-
dade. Essas câmeras vão fotografar 
todos os veículos que passam, ela 
bate a foto, lê o caractere da placa, faz 
um link direto com o banco de dados 
de veículos roubados ou suspeitos de 
assalto a bancos, lotéricas, por exem-
plo. Havendo alguma ocorrência, ela 
sinaliza numa central que ficará na 
guarda municipal e já aparece na tela 
que aquele carro é suspeito [...]. Nós 
teremos essas câmeras não somente 
nas entradas oficiais, [...] basicamen-
te, vamos conseguir fechar todas as 
entradas e saídas da cidade, sejam as 
oficiais ou as rurais”. Ao todo, serão 
mais de 160 câmeras instaladas até o 
final do ano. 

A reunião completa está disponí-
vel no canal da Câmara Municipal no 
YouTube. 

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Junta Orçamentária e 
Financeira - Jucof, recebeu nesta 
quinta-feira, dia 30 de setembro, 
o presidente do Sindicato dos Ser-
vidores Municipais de Itabirito - 
Sindsemi, Roberto Cesário, para 
discutir assuntos relacionados à 
valorização do servidor público 
municipal.

Estiveram em pauta temas co-
mo a progressão salarial dos servi-
dores e a revisão anual nas tabelas 
de vencimento não aplicada nos 
anos de 2015, 2016, 2017 e 2019. 

"Em virtude da Lei Comple-
mentar Federal n° 173/2020, até 
31 de dezembro deste ano, ne-
nhum benefício pode ser concedi-
do aos servidores públicos. Porém, 

todas as ações estão sendo toma-
das para que, logo no início do ano 
de 2022, já possamos contemplar 
demandas nesse sentido, como já 

temos discutido desde o início da 
gestão", destaca o secretário de 
Administração, José Bernardo de 
Paula.
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Concurso de marcha movimentou o 
último final de semana em Mariana
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Tradicionais “santinhos” reavivam celebrações 
religiosas de Mariana e do Alto Rio Doce

Prefeitura de Mariana 
entrega 5ª residência pelo 
“Programa Arrumando a Casa”

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Desenvolvimento 
e Cidadania e Secretaria de Obras, na última terça-feira (27), realizou a 
entrega da quinta reforma do “Programa Arrumando a Casa”. O progra-
ma reforma os lares de marianenses que são beneficiários do “Projeto 
Aluguel Social”, bem como aqueles que são encaminhados após avalia-
ção do departamento de Defesa Civil, que identifica as casas em situação 
de risco.

Dessa vez, a prefeitura contemplou Daimara Silva Júlio, moradora 
de Bandeirantes, que estava com a casa em obras pelo “Programa Arru-
mando a Casa”. A residência de Daimara passou por reforma completa, 
incluindo acabamento interno e externo.

Daimara conta que a casa reformada foi construída há 12 anos por 
sua mãe, para ela e seus irmãos, mas, nunca tiveram condições de finali-
zar a obra. “Foi uma das melhores coisas da minha vida, ver a reforma da 
minha casa realizada pela Prefeitura de Mariana”, relatou.

A contemplada pelo programa explicou, ainda, que a reforma durou 5 
meses. “Me entregaram a casa maravilhosa, parecia que tinham jogado no 
chão e feito outra. [...] Não sei nem como agradecer, pois eu nem meus ir-
mãos tínhamos condições e se a casa ficasse do jeito que estava, não sei se 
aguentaria uma chuva forte. Só tenho a agradecer a todos que participaram 
da reforma, foi um sonho para todos nós. Que muitas outras famílias que 
precisam possam realizar o sonho de reformar a casa própria”.

Segundo a Prefeitura, “o município investe anualmente cerca de 1,5 
milhões de reais em repasses do auxílio voltado ao aluguel social e pro-
gramas como o Arrumando a Casa, geram um impacto diretamente na 
diminuição deste valor. As famílias retornam aos seus lares de origem, 
conquistando novamente o seu espaço e vivendo com mais dignidade”.

O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, afirma que “o progra-
ma vem se fortalecendo a cada dia e vamos nos dedicar para fazer cada 
vez mais pelos moradores que precisam de apoio e suporte para ter mais 
qualidade de vida. Como tenho falado durante as entregas, somos apenas 
uma pequena parcela de tudo que vem sendo feito e trabalharemos ainda 
mais para abranger o máximo de famílias possíveis”. 

Regiane Barbosa

Regiane Barbosa

Neste período de pandemia, produção do material ganha apoio com o 
objetivo de fortalecer as celebrações religiosas e culturais da região
A Fundação Renova está apoian-

do a produção dos tradicionais “santi-
nhos”, cartões impressos que trazem 
hinos e orações de festejos religiosos, 
típicos da região entre Mariana e o 
Alto Rio Doce. A iniciativa visa pro-
mover o fortalecimento das celebra-
ções religiosas e culturais, especial-
mente nesse período em que alguns 
encontros e eventos habituais tiveram 
que ser suspensos em razão das restri-
ções impostas pela pandemia.

No total, cerca de 2 mil santinhos 
serão distribuídos em comunidades 
dos municípios de Mariana (Bento 
Rodrigues, Pedras, Campinas e Pon-
te do Gama), Barra Longa (Barreto e 
Gesteira) e Rio Doce (Matadouro e 
Santana do Deserto), considerando 
os períodos de realização de cada 
evento.

A distribuição dos materiais teve 
início em julho e será concluída em 
dezembro de 2021, com o apoio de 
pessoas das próprias comunidades 
que são referências para essas mani-
festações.

A iniciativa faz parte do Pro-
grama de Preservação da Memória 
Histórica, Cultural e Artística da 
Fundação Renova e atende a um dos 
eixos definidos pelo Diagnóstico de 
Referências Culturais: Promoção e 
Produção dessas manifestações.

“O estudo mapeou cerca de 300 
manifestações culturais impactadas 
pelo rompimento da barragem de 
Fundão e propôs um plano de tra-
balho para repará-los, em parceria 
com a Unesco. Atualmente, o pro-
jeto está em fase de tratativas com 
as comunidades e o Poder Público 
sobre as ações de reparação”, ex-
plica Lucas Vitelli, analista de Tu-
rismo, Cultura, Esporte e Lazer da 
Fundação Renova.

Ainda de acordo com o analis-
ta, a produção dos santinhos tam-
bém visa contribuir com a educa-
ção patrimonial e preservação da 
memória dos bens culturais dessas 
comunidades.

"Todos os santinhos foram pro-
duzidos com textos que a própria 

comunidade sugeriu. Temos um 
pouquinho de reza e de hino. Essa 
é uma forma que encontramos de 
apoiar e fazer as pessoas festejarem 
essas manifestações. Um dos santi-
nhos que serão distribuídos traz um 
hino que nunca havia sido registrado, 
por exemplo. Outro traz os versos da 
Folia de Reis, que são cantados nas 
casas das pessoas, fortalecendo a 
memória desse bem cultural", afirma 
Lucas Vitelli.

Confira abaixo, quando serão 
distribuídos os materiais de cada fes-
tividade:

Outubro: Festa de Nossa Se-
nhora Aparecida – Campinas (Maria-
na); Festa de Nossa Senhora Apareci-
da – Ponte do Gama (Mariana)

Dezembro: Festa de Nossa Se-
nhora Conceição – Gesteira (Barra 
Longa)

Sobre a Fundação Renova
A Fundação Renova é uma enti-

dade de direito privado, sem fins lu-
crativos, constituída com o exclusivo 
propósito de gerir e executar os pro-
gramas e ações de reparação e com-
pensação dos danos causados pelo 
rompimento da barragem de Fundão.

A Fundação foi instituída por 
meio de um Termo de Transação e 
de Ajustamento de Conduta (TTAC), 
assinado entre Samarco, suas acionis-
tas Vale e BHP, os governos federal 
e dos estados de Minas Gerais e do 
Espírito Santo, além de uma série 
de autarquias, fundações e institutos 
(como Ibama, Instituto Chico Men-
des, Agência Nacional de Águas, 
Instituto Estadual de Florestas, Funai, 
Secretarias de Meio Ambiente, den-
tre outros), em março de 2016.

O final de semana ficou mar-
cado pela 3ª Especializada do Ca-
valo Mangalarga Marchador e o 
Poeirão. O evento aconteceu na 
Mina Del Rey, foi organizado pela 
Associação de Amigos do Clube 
do Cavalo do município, em co-
memoração pelo terceiro aniver-
sário do clube, e realizado em par-
ceria com a empresa Três Barras, 
responsável por organizar eventos 
agropecuários.

A abertura do torneio acon-
teceu na tarde de sexta, tendo se-
quência do concurso de marcha 
dos cavalos da raça Mangalarga 
no sábado e finalizado no domingo 
com o Poeirão, uma prova aberta a 
todas as raças de cavalo de marcha 
com ou sem registro. Para partici-
pação dos animais foram exigidos 
exames de AIE, Mormo e atestado 
de vacinação contra gripe, além 
disso, o projeto foi aprovado pelo 
Comitê Gestor de Saúde e todas 
as medidas de segurança foram 
tomadas durante as apresentações. 
No total, o concurso teve 107 ani-
mais inscritos, número superior ao 
das outras edições.

O evento é uma grande opor-
tunidade para os criadores da ra-
ça Mangalarga e para os próprios 
cavalos, uma vez que a apresenta-
ção pode garantir maior valor de 
mercado ao animal, assim como 
aos futuros potros. Além disso, o 
concurso gera oportunidades de 
troca de conhecimento entre os 

Mariana Helena Ferreira e Camila Chaves

criadores e expositores do animal.
Classificação

No concurso de marcha a clas-
sificação é separada em Campeão, 
que ocupa o primeiro lugar, re-
serva campeão, como segundo e, 
o primeiro prêmio, que no pódio  
ocupa o terceiro lugar. Segundo 
Otto Rapalo Mol, um dos jurados 
presentes neste final de semana, 
para classificação é observado 6 

quesitos na marcha: a distribuição 
de apoio, onde eles verificam a 
dissociação e a qualidade do mo-
vimento; em segundo, olham a 
comodidade, montam no animal e 
veem a maciez e o temperamento. 
Após isso, verificam também o 
adestramento, rendimento da pas-
sada, estilo e por fim, a regularida-
de, ou seja, se o animal mantém o 
tempo todo os quesitos anteriores.
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Prefeitura de Mariana inaugura 
o Ponto de Atendimento 
Avançado da Receita Federal

KARINA PERES 

Jardim de Mariana recebe 
Evento de adoção e Banda na Praça

Alunos recebem premiação 
em concurso sobre prevenção 
às drogas e erradicação do 
trabalho infantil

Lívia Maria

A prefeitura de Mariana, por 
meio das Secretarias de Desenvol-
vimento Econômico e Adminis-
tração, inaugurou na manhã desta 
quinta-feira (30), o Posto de Aten-
dimento Avançado da Receita Fe-
deral (PAV), localizado no Centro 
de Convenções. O PAV tem como 
objetivo otimizar e agilizar o aten-
dimento dos serviços disponibiliza-
dos pela Receita Federal, como ins-
crição do CPF, emissão e baixa de 
CNPJ, certidão de regularidade fis-
cal, dentre outros. Os atendimentos 
no local vão começar na próxima 
segunda-feira (04), a partir das 13h.

Segundo Arlinda Gonçalves, 
secretária de administração do mu-
nicípio, a implementação do PAV 
se deu por meio de uma parceria 
da prefeitura com a Receita Fede-
ral. “Eles fizeram uma proposta de 
um termo de cooperação junto ao 
município para a instalação deste 
posto de atendimento virtual aqui 
em Mariana e a partir daí, nós co-
meçamos a tomar todas as provi-
dências para a sua concretização”, 
informou a secretária.

Arlinda também falou sobre 
os benefícios que o local irá pro-
porcionar para a população. “An-
tes, os munícipes e empresários, 
precisavam se deslocar para cida-
des vizinhas para ter acesso aos 
serviços oferecidos pela receita 
federal. E nem sempre as pessoas 

tinham condições de se desloca-
rem, então o atendimento ficava 
mais burocrático, havia atrasos na 
deliberação desses documentos e 
licenças. Com essa inauguração, 
principalmente em um ponto cen-
tral da cidade, a população ganha 
muito, além do desenvolvimento 
econômico”, afirmou.

A delegada adjunta Dra. Rosa-
ne Barros Viana Santos, explicou 
que devido a pandemia, a oferta 
dos serviços prestados pela receita 
precisou passar por uma mudança. 
“Nós tivemos que nos adaptar a 
uma realidade completamente di-
ferente e tivemos que mudar nosso 
atendimento, por isso, desenvolve-
mos muitos atendimentos onlines. 
O município que adere ao PAV, 
funciona como uma ponte entre 
o cidadão e a receita. Nós temos 

esse objetivo de estar mais perto 
dos cidadãos, mas não temos uma 
estrutura em cada cidade e quando 
o prefeito assume esse projeto, ele 
ajuda muito o cidadão”, afirmou a 
delegada.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, informou que duas 
profissionais foram contratadas e 
treinadas para atender a população 
no PAV, de segunda a sexta, das 
13h às 17h. Além disso, Juliano ex-
plicou que o novo posto irá ajudar 
a desburocratizar o serviço público. 
“Ninguém vai precisar pegar estra-
da, se deslocar, agendar horário ou 
toda aquela burocracia que aconte-
ce muitas vezes no serviço público, 
porque nós queremos cada vez 
mais facilitar a vida do empresário, 
do contribuinte e do cidadão maria-
nense”, afirmou o prefeito.

Para incentivar, estimular e desenvolver novos aprendizados, a 
Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Educação, promoveu 
dois concursos para os estudantes da rede municipal de ensino, que 
trataram sobre temas importantes do nosso cotidiano. A premiação pa-
ra os vencedores aconteceu na terça, 28, no Centro de Convenções.

Os participantes do concurso da Semana Estadual de Prevenção 
às Drogas, produziram desenhos,voltado aos alunos dos anos iniciais, 
tirinhas, realizado pelos estudantes dos anos finais e paródias, produ-
zido pelos alunos da Educação de Jovens e Adultos (EJA). A temática 
abordada foi: “Conversando sobre drogas: a prevenção em foco”. O 
concurso promoveu um aprendizado de forma consciente, sensibilizou 
e incentivou os estudantes para a adoção de práticas que contribuíram 
para uma vida saudável, orientando-os sobre os riscos causados pelas 
drogas. Os três primeiros lugares de cada categoria receberam como 
premiação tablets, kits escolares e jogos educativos.

O concurso ocorreu em uma única etapa e foi julgado por uma co-
missão formada por pessoas envolvidas com a Educação e autores re-
nomados de Mariana, como Andreia Donadon Leal, Júlio Vasconcelos 
e Magna Campos. Uma das juradas do concurso da Semana Estadual 
de Prevenção às Drogas, Andreia Donadon Leal, comentou sobre a 
importância dos educadores para incentivar e estimular o aprendizado 
dos alunos. “Os trabalhos realizados pelos alunos são muito neces-
sários para a atualidade e foram além das expectativas. Quando a 
educação trabalha com essa abordagem, que vai além do acesso aos 
aspectos linguísticos, ela acaba se superando, por isso eu fiquei feliz e 
me encantei com todo material selecionado”, pontuou.

Luís Gustavo Silva e Carlos Victor da Silva, alunos da EJA, foram 
os ganhadores do primeiro lugar do concurso de paródia e comemora-
ram a premiação. Para Carlos Victor, o trabalho desenvolvido por eles 
teve o objetivo de contribuir com a melhoria da qualidade de vida e 
na prevenção ao uso de drogas. “Fizemos o nosso melhor e estamos 
muito felizes por isso. Mas independente da premiação, o nosso foco 
era fazer com que as pessoas pudessem ouvir a nossa paródia e refle-
tissem sobre o tema”, ressaltou.

Pela categoria tirinha, Kamilly Vitória de Souza recebeu a premia-
ção máxima e comentou sobre a realização do seu trabalho. “Falar so-
bre drogas foi complicado, eu me dediquei bastante para falar sobre 
o assunto e recebi apoio dos meus pais e professores para realizar o 
trabalho. Eu fiquei muito feliz por desenvolver um conteúdo que poderá 
informar e ajudar as pessoas a se conscientizarem mais sobre o tema”.

Já a outra premiação realizada foi do concurso de poesias e de-
senhos, no qual os alunos produziram conteúdos com a temática: “A 
escola no combate ao trabalho infantil”. No projeto, foi englobado um 
conjunto de ações voltadas à promoção de debates de temas relativos 
aos direitos da criança e do adolescente, especialmente a erradicação 
do trabalho infantil e a proteção ao trabalhador adolescente.

Os vencedores de cada categoria levaram para casa um tablet, 
premiação ofertada pelo município. Além disso, todos os participantes 
desse concurso foram agraciados com medalhas de agradecimento 
pela participação. “A premiação serviu como estímulo para os jovens 
continuarem produzindo conteúdos artísticos de grande importância 
para a sociedade. Fiquei feliz em ver meus alunos recebendo essa ho-
menagem pelos trabalhos que eles desenvolveram, foi muito gratifican-
te participar deste momento”, contou Marco Antônio Tukoff, professor 
da rede municipal de ensino. No próximo domingo, 03, a 

Prefeitura de Mariana realizará 
mais um domingo de eventos 
na Praça Gomes Freire. Às 11h, 
a Banda São Caetano, de Mon-
senhor Horta, se apresenta no 
Jardim abrindo a programação 
dominical. Em seguida, entre 13h 
e 17h, ocorre o Evento de Adoção 
de Animais, realizado quinzenal-
mente.

Para adotar um cãozinho, os 
interessados devem comparecer 
ao encontro com documento 

oficial com foto e comprovante 
de residência, além de participar 
de uma entrevista de análise de 
perfil. Mariana está na onda ver-
de e todas as atividades seguem 

todas as medidas de segurança do 
programa Estadual Minas Cons-
ciente.

Convide sua família e presti-
gie o domingo de lazer no Jardim.

Lívia Maria

Lívia Maria
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Tecnologia é bom, mas nem sempre, a depender de quem a 
aplica e usa, pois pode fritar os neurônios já combalidos de alguns. 
Vejamos o caso da comunicação, não a de massa, porque essa, 
em alguns aspectos, também foi pro brejo. Trata-se aqui da comu-
nicação entre pessoas e, sobretudo, entre empresas prestadoras 
de serviços e sua clientela. Muito já se falou aqui do celular, que 
deveria ter eliminado a falta de comunicação interpessoal, nos mo-
mentos mais necessários (cancelamento de compromisso, prévia 
comunicação de atraso etc.). Entretanto, o celular está aí, é usado 
para tudo, qualquer momento e lugar, exceto naquelas situações 
citadas. Na internet há o e-mail, por onde se enviam e se recebem 
documentos diversos, eliminando o custo com correio e o gasto 
com papel, evitando ainda, para o consumidor a inadimplência por 
falta do documento da dívida. É aqui que entra o paradoxo dos pa-
radoxos, o suprassumo da incoerência. Provedor de internet deixa 
de emitir fatura impressa, não informa ao cliente e o bloqueia por 
atraso pagamento. Parece que, para esse provedor, o e-mail não 
vale nada! Por dois meses consecutivos usou desse expediente, 
próprio do tempo em que nem telefone havia! Que fazer, quando 
se tem a internet como ferramenta de trabalho? Quem, nesta re-
gião, está conectado à internet, desde sua chegada, sabe como 
era difícil: acesso discado interurbano via Belo Horizonte, conexão 
em horários especiais (à noite) ou nos fins de semana, pois o custo 
era altíssimo no horário comercial. Era a internet, na fase da curio-
sidade, do entretenimento e de alguma informação, nada mais; não 
havia nenhuma dificuldade no relacionamento com o provedor, que 
cobrava e recebia sem qualquer problema. Na atualidade, com to-
das as facilidades implementadas, o cliente é torturado com esse 
procedimento canhestro. Pois é...  tecnologia tem torrado alguns 
neurônios! Como tem!

Para alguns, comunicação Para alguns, comunicação 
por e-mail não vale nadapor e-mail não vale nada

Itabirito investe em reformas e 
melhorias de escolas da rede pública

Festival da Canção:Canta Mariana 
elege os vencedores de 2021

Obras fazem parte do Plano de Compensação e 
Desenvolvimento da Vale para o município

A volta às aulas presenciais para 
milhares de estudantes da rede pú-
blica de Itabirito teve boas surpresas. 
Além de retomarem o contato pre-
sencial com professores, colegas e 
amigos, tão importante no processo 
de aprendizagem, eles encontraram 
suas escolas de cara nova. Sete co-
légios municipais passaram por re-
formas ao longo do último ano - pe-
ríodo em que estiveram fechadas por 
conta das medidas preventivas con-
tra a Covid-19 - e ganharam novos 
espaços de lazer, quadras e espaços 
de convivência.

A última reforma concluída foi 
a da Escola Municipal Guilherme 
Hallais França, entregue à comu-
nidade esta semana pela Vale, que 
realiza as obras em parceria com a 
prefeitura municipal. “O ambiente 
está mais agradável e seguro para as 
atividades esportivas, pedagógicas e 
festividades. Os alunos estão felizes 
e ansiosos para usufruir do espaço, 
assim como toda a equipe escolar”, 
afirma Teresinha Gonçalves, dire-
tora da instituição. Na escola, foi 
construída uma nova cobertura para 
a quadra que vai atender mais de 400 
estudantes e ficará aberta também 
para uso dos moradores da região. 
O mesmo foi feito nas escolas Padre 
Antônio Cândido, em São Gonçalo 
do Bação, José Estevam Braga, Ana 
Amélia Queiroz, Natália Donada 
Melillo e José Ferreira Bastos. Com 

Escola Municipal Guilherme Hallais passou por reforma recente, 
como parte do Plano de Compensação e Desenvolvimento da Vale

Reformados, os espaços de lazer e prática de esportes estarão 
abertos também à comunidade

quadras novas, as instituições vão beneficiar 
não só os estudantes, mas toda a comunidade 
itabiritense. Outra instituição de ensino que 
passou por reformas foi a Escola Antônio 
Toledo Sobrinho que, além de nova quadra 
coberta, recebeu banheiros, refeitório, am-
pliação da cozinha e novas salas. As obras de 
melhorias fazem parte do Plano de Compen-
sação da Vale para o município de Itabirito, 
que contempla projetos com o objetivo de 
gerar mudanças positivas e duradouras, con-
tribuindo para que a comunidade possa, na 
medida do possível, retomar suas condições 
de vida anteriores. 

Desenvolvimento socioeconômico
Outras importantes entregas voltadas pa-

ra o fortalecimento dos equipamentos de la-
zer, educativos e culturais já foram realizadas 
em Itabirito, dentro do Plano de Compensa-
ção. No final de 2020, a Associação de Pais 

Muita emoção e música boa marcaram a final do 5º Festival da Canção - Canta Mariana 
Edição online, realizada no último dia 25 de setembro. Nesta fase, 10 canções de compositores 
de todo o Brasil, disputaram o título de grande campeã deste ano. A música “A flor do meu jar-
dim", de Kris Maciel, George Guterres e Vinícius Silva de Oliveira, de Brasília/DF, ficou em 1º lu-
gar e levou o grande prêmio de 12 mil reais para casa. O prêmio de 8 mil reais do 2º lugar, ficou 
com Aroldo Galindo, de Teresópolis/RJ, com a canção “Navegante''. Fechando o pódio, Valéria 
Velho, de Tietê/SP, ficou em 3º lugar com a música “Confissão” e foi premiada com 5 mil reais. 

“Não sei expressar em palavras. Só tenho a agradecer a todos os envolvidos. Mesmo! Só 
gratidão em meu coração!”, disse Kris Maciel, componente do trio que levou o primeiro lugar. 
Kris Maciel foi eleita como a Melhor Intérprete e o prêmio de Prata da Casa foi para a canção 
“Lembra de mim com carinho'', do morador de Mariana, Wandrey. Cada um recebeu um prê-
mio de 2.500 reais. O painel de jurados composto por Bia Nogueira, Karen Ávila e Felipe Mo-
reira, analisaram pontos como arranjo, performance, harmonia, ritmo e vários outros quesitos 
na votação final. 

O vice-campeão Aroldo Galindo, parabenizou a iniciativa e comemorou: "Feliz por esta 
conquista! Principalmente ante a constatação da qualidade das demais canções participantes. 
Que outros municípios sigam este exemplo! A nossa música agradece”. Valéria Velho, ganha-
dora do 3º lugar, ficou muito satisfeita com a conquista: “Sensação de realização, felicidade e 
gratidão. Um grande estímulo e incentivo para acreditar no que faço. É como ver a mensagem 
chegar ao seu destino”. O cantor Wandrey também celebrou o prêmio para a melhor canção 
de compositor residente em Mariana: “É um sentimento de realização. Artista vive de reconhe-
cimento. Não tem sensação melhor do que ser reconhecido por seu trabalho".

O Festival da Canção-Canta Mariana é uma iniciativa da Prefeitura de Mariana, através 
da Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo e Lazer. A edição deste ano, realizada 
de forma totalmente online, homenageou a saudosa artista marianense Sylvinha Araújo, em 
comemoração aos 70 anos do nascimento da artista. O Canta Mariana recebeu 740 inscrições 
de todas as regiões do Brasil para a edição de 2021. Deste número, 53 canções originais eram 
de Mariana e o restante de participantes de 133 cidades, divididas por 22 estados brasileiros.

e Amigos dos Excepcionais (APAE) recebeu 
doação de mobiliários e equipamentos, e a 
Sala de Educação Ambiental no Parque Eco-
lógico do município foi reformada. A Praça 
1º de maio, importante espaço de lazer para as 
famílias de Itabirito, foi totalmente revitaliza-
da, recebendo nova pintura, manutenção das 
iluminações, reforma dos bancos, manutenção 
das fontes, entre outras intervenções. 

Atualmente, a Vale trabalha no projeto de 
iluminação especial para cinco cartões-postais 
escolhidos pela população - Complexo do Alto 
do Cristo, a Capela do Senhor Bom Jesus do 
Matozinhos, o Conjunto da Estação Ferroviá-
ria, a Matriz de Nossa Senhora de Boa Viagem 
e a Capela de Nossa Senhora do Rosário. A 
previsão é de que o projeto seja concluído até o 
final deste ano, valorizando ainda mais o patri-
mônio local, contribuindo também para incen-
tivar o turismo na região.


